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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。先日の日曜
日、岡さんのホールインワン記念コ
ンペと祝賀会が行われ、楽しい１日
を過ごし、またプレゼントも頂戴し
ました。岡さん、改めておめでとう
ございます。そして、岡さんをはじ
め、お世話いただいた皆さま方、本
当にありがとうございました。

　本日は、マイロータリーで既にご存知かもしれませんが、
ポリオ根絶に関する情報の報告をしたいと思います。先般、
世界保健機関ＷＨＯは、アフリカ全47ヵ国で野生型ポリオ
ウイルスが根絶したことを発表しました。これは、ロータリ
ーが最優先課題として掲げてきた「エンドポリオ」に向けた
歴史的かつ重要な前進であります。アフリカでは、1996年
７万5,000人の子どもが感染し、そのときカメルーンで行わ
れたアフリカ統一機構の会議で、根絶を誓いました。
　当時の南アフリカのネルソン・マンデラ大統領が「キッ
クポリオ、アウトオブアフリカ」と宣言し、ロータリーと世界
ポリオ根絶運動、ビル＆メリンダ・ゲイツ財団を含むパート
ナー団体が、全ての子どもにワクチンを投与する取り組み

を始めました。1996年以来、アフリカでは毎年２億2,000
万人の子どもが予防接種を受けられるようになり、95億服
以上のワクチンを投与して、180万人の麻痺症状を防いで
きました。アフリカのポリオ根絶に対するロータリーの寄
付額は８億9,000万ドル、今の円価でおよそ900億円を超
える金額です。
　普段、あまり皆さんは意識されてないかもしれませんが、
高知ＲＣは会費から１人当たり年間10ドル、燦燦ランチか
ら40ドルの合計50ドル、クラブ全体では年間約50万円を
ポリオ根絶に対して寄付をしており、四国でも有数の金額
です。
　アフリカでは成功しましたが、まだアフガニスタンとパキ
スタンではいくらかの感染が残っているようです。日頃の
私たちの地道な寄付が大切に使われて、世界の衛生、平和
に役立っていることを理解していただき、今後ともご協力を
お願いします。
　本日の卓話は、四国開発建設株式会社の松木さんです。
松木さんは、いらっしゃいませというよりお帰りなさいとい
う感じです。彼は、もともと高知ＲＣの会員で、長くソング
リーダーも務めていました。お話が大変楽しみです。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客さま
高松西ＲＣ　　松木裕之氏

● 幹 事 報 告
・10月13日・20日は三翠園さんの正面玄関周辺工事のため、例会場がザ クラウンパレス新阪急高

知に変更しますのでご注意ください。
・来週、９月22日は休会です。
・９月29日はガバナー補佐訪問例会です。例会終了後クラブ協議会を行いますので、委員長または

代理の出席をお願いします。

● ゲストスピーチ

　『踏切』あれこれ　

四国開発建設株式会社　代表取締役専務　　松木  裕之 氏　

　私は昭和37年、愛媛県新居浜市
で生まれました。小学校は新居浜で
したが、中学・高校は松山の愛光、
大学は東京で過ごし昭和60年、当
時の３公社の一つである国鉄に入
社。その後、国鉄が分割民営化され
て、昭和62年ＪＲ四国に入って四国
に戻ってきました。ＪＲにいた35年間、半分は鉄道関係の
仕事で、私は保線、線路のメンテナンスが専門でした。残
りの半分はマンションの建設や企画部門などの仕事に携
わりました。
　2001年から2005年まで、ＪＲ四国で、高知に企画部が
でき初代の部長を拝命して、高知に赴任、高知クラブの仲
間に加えていただきました。そのころはＪＲ四国といって
も、まだ地元で余り存在感もなく、コミュニケーションも十
分でなかったことから、当時の梅原社長から「高知の皆さ
んに可愛がられることが君の使命だよ」と言われたことを
頭において、皆さんにもお世話になったことでした。2001
年２月の最初の例会のとき、ゲストスピーカーが橋本大二
郎知事で、隣に座った私は大変緊張して入会の挨拶も何
を話したのか覚えていません。現在、私の所属している高
松西ＲＣは昨年50周年を迎えました。ゲストスピーカーに
橋本大二郎さんをお迎えしたところ、私のことも覚えていて
くださって、とても嬉しく思いました。
　私は今年６月にＪＲの本体を退き、四国開発建設に入り
ました。ここはＪＲ四国グループの中で、鉄道の工事を中
心にしている会社です。
　鉄道に詳しい人は政治家でも芸能人でもたくさんいま
すが、踏切というのは、マニアはいても少ないと思いますの
で、少しお話してみようと思います。

　現在、全国に踏切道というのは３万3,000ほどありま
す。昭和35年には７万1,000近くあったのですが、鉄道の
廃線や立体交差によって数は減っています。ただ、四国の
場合は、廃線がほとんどありませんので、踏切の数も余り
減っていません。2008年に高知駅付近高架化事業により
11個がなくなっています。
　踏切の種類でいうと、第１種踏切は一般的なもので、警
報機や遮断機が設置されているか、保安係が配置されて
いるもの。第２種踏切は、一部時間帯のみ踏切保安係が
踏切遮断機を操作するもので現在はありません。第３種踏
切は警報機と踏切警標がついている。第４種踏切は、踏
切警標だけの踏切で危険ですのでどんどん減らしていく方
向にあります。
　踏切の制御というのは、レールには電気が流れていま
すから、一定の所に電車が近づくとそれを感知して鳴り出
し、通り過ぎると鳴り終わるというものです。ＪＲ四国管内
には、第１種と第３種で1,218ヵ所の踏切があり、１踏切平
均１日40回ぐらい、全体で４万8,000回、年間1,700万回
程度遮断します。それを１回たりとも間違えずに、電車が
来ているのに遮断しないということがないようにするのは
大変なことです。ただ、最近は昔のように重たい車輌が何
両もの編成で走るのではなくて１両の軽い車輌が走ったり
するため、警報開始点で車輌が浮き上がったり、落ち葉が
あったりするとミスをするリスクがあり、バックアップで地
上に別の仕組みを置いて事故がないようにしています。
　踏切設備の安全対策としては、落輪防護壁、踏切警標
を見やすくする、架線防護管、大型車輌の通行規制、落輪
しても自力で上がれる落輪復旧スロープ、車輌間隔確認の
ためのビームポスト、障害物検知装置、全方向形警報灯、
さらに、もし落輪したりエンストなどで脱出できない場合
は、踏切支障報知装置のボタンを押すと、特殊信号発光
機が回転しながら点滅して列車に知らせます。ただ、列車
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は急に止まることはできません。トップスピードだと気がつ
いてから600メートルぐらい進みます。もし、踏切内で車が
止まっても、遮断機の棒は車を押していけば、簡単に跳ね
上がる構造になっていますので慌てずに行動をしてほしい
と思います。
　踏切というのは、法的には違法な構造物です。道路法
では、鉄道と道路の交差は立体交差にしなければならな
い。鉄道営業法では原則（交通量が著しく少ない・地形上
無理等の場合を除く）として平面交差をしてはならないと
なっています。ですから、本来は踏切を無くすということが
使命としてありますが、一つ一つの踏切には、それぞれの
事情があり難しいと思います。
　次に、四国内での部門別１位の踏切について。まず、踏
切幅員が１位は、高徳線徳島駅構内の花畑踏切、幅が26
メートル、片側２車線＋歩道が左右にあります。踏切の長

さの１位は、土讃線阿波池田駅構内の池田踏切、長さ30
メートル、線路３本を渡ります。遮断時間が長いのは、予
讃線高松〜香西間のはぜ川東踏切、運転所への入出区の
ための通過列車が多いこともあって、１時間中の最大遮断
時間は27分。因みに、2018年11月に廃止になりましたが、
ＪＲ西日本の南宮原踏切は１時間中、最大遮断時間は57
分、踏切長さは46.8メートルでした。遮断時間が１時間あ
たり40分以上を開かずの踏切といいますが、ＪＲ四国管内
にはありません。
　踏切というのは皆さん方がよく目にする物で、中には迷
惑施設だと思っている方もいらっしゃると思います。しか
し、一つ一つ掘り下げて、こういう世界なんだということを
知っていただいて、今度踏切を通るときには、安全運転を
心がけながら、少しでも今日の話を思い出していただけれ
ばと思います。
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中村　裕司

松木　裕之

津野眞千子

入交　章二

海治　勝彦
亥角　政春
宮地　貴嗣

岡　　亮助

藤田　洋子

森本　道義

川﨑　敦子

中島　和代

中澤　清一
武樋　泰臣

皆さん、お彼岸が近づきました。お墓参りに行きましょう。そして、お花を備えましょう。ご先祖様あって
の私たちの命です。
拙いお話をお聞きいただきありがとうございました。懐かしい方々にお会いできて、とても良い時間を過
ごすことができました。
松木さん、今日はご多忙のところ、高知までおいでくださり、素晴らしい卓話をありがとうございました。
お嬢様から、数日前に「お父さんが高知へ行くのよ。私もいきたーい」という電話をいただきました。素敵
なご家族に感動しています。
松木裕之さん、心からおかえりなさい。高知は松木さんにとって第二の故郷。高知ＲＣでは、いつでも松
木さんを大歓迎です。今日は貴重な卓話、どうもありがとうございました。
妻の誕生日にステキな花を手配いただきありがとうございます。ビールで乾杯しました。
妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。
妻の誕生日に素敵なお花をいただきありがとうございます。高知ユナイテッドＳＣはなかなか勝てません
が、粘り強く応援よろしくお願いいたします。
先日は、33会と私のホールインワン記念コンペ並びに表彰式にご参加いただき、誠にありがとうござい
ました。千頭会員は、年に一度の大事な自社のコンペと重なりましたが、こちらにご参加いただきました
（涙）。森本道義会員は、ゴールドカップに出場せずこちらに参加（涙）。関パストガバナーには、こじゃ
んと喜んで盛り上げていただきました（涙）。そして、世話役でお手伝いいただいた中澤会員、武樋会員、
吉村会員、尾﨑会員、心よりお礼申し上げます。今回33会のスポーツを通じて、高知ロータリーの素晴ら
しさ、温かさを感じることができました。皆さん、ありがとうございました。本当に嬉しかったです。最後
に幹事として、33会へのご入会、積極的なご参加お待ちしております。
一昨日の岡亮助会員のホールインワンのお祝いを兼ねた33会コンペで、成績が悪いにもかかわらず、
ラッキーと岡会員のご配慮で、とても素敵な商品をゲットできました。ありがとうございました。
13日（日）に開催されました岡会員のホールインワンコンペにて、幸運とメンバーの皆さまに恵まれて、優
勝することができました。主催いただきました関パストガバナー、また幹事をしていただきました武樋会
員、中澤会員、ありがとうございました。また改めて、岡さん、ホールインワンおめでとうございました。
９月８日に祖母の家が「東風ノ家」としてオープンしました。懐かしさと寂しさが入り交じる複雑な気持ち
ですが、このホステルがずっと続きますようにと願っています。東部にお越しの方はぜひご利用くださいま
せ。（ＨＰ・www.kochinoya.com）
本日は松木さんに久し振りにお会いできて、マニアックな踏切のお話など楽しく聞くことができました。あ
りがとうございました。また、度々高知にもいらしてくださいね。またお会いしましょう！
９月13日第369回33会と岡亮助会員のホールインワン記念コンペを開催させていただきました。当日は
連日の雨で心配されましたが、素晴らしい天気に恵まれて大勢の皆さまにご参加いただきました。夜開
催された懇親会でも関裕司パストガバナーの幸せを呼ぶご祝辞でスタートし、岡会員が用意してくれた
豪華賞品とパレスホテルさんのおいしいお料理であっという間に楽しい時間が過ぎました。ご参加いただ
きました皆さま、本当にありがとうございました。自社のコンペが同会場であるのに、こちらにご参加いた
だいた千頭会員、おいしいシャンパンを協賛いただいた吉村会員、最後に御案内や当日の掲示で岡会員
のお名前を間違えてしまいまして、大変申し訳ございませんでした。皆さまに感謝と反省を込めてニコニ
コさせていただきます。それと最後の最後に、当日自己ベスト91で33会優勝させていただきました。あり
がとうございました。（武樋）

ニコニコ箱
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◎ 33会 例会を開催いたしました
9 月 13 日に岡亮助会員のホールインワン記念コンペと第 369 回 33 会が開催されました。

連日の雨が嘘の様な最幸のコンディションに
恵まれました。

前回のヒーロー藤田会員から記念品の授与

中村会長の乾杯で楽しい宴がはじまりました。

あっという間楽しい時間の締めは森本会員の
中締めでお開き

今回の代表世話人の関裕司パストガバナーから
過去にご自身の二回のホールインワンの経験と
6組＋αの幸せに導いたお話をして頂きました。

荒井会員からの花束贈呈

記念コンペ優勝の森本会員

感染対策に配慮したパレスホテルさんの
素敵＆美味しいお料理

君波会員からユーモアを交えた当日のご報告

岡会員の感謝を込めたご挨拶

33会優勝は自己ベスト更新の武樋会員

岡会員豪華景品ありがとうございました。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 9 月15 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金220,000 円 63,312 円
さんさん

ポリオ 募 金 88,200 円

10 6

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC　　10月　2日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　10月　5日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C　　10月　6日　ロータリー休日（三）	 高知東RC　　10月　7日　夜間例会（阪）
	 高知ロイヤルRC　　10月13日　情報集会夜間例会（旭）	 高知南RC　　10月15日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC　　10月15日　夜間例会（城）	 高 知 R C　　10月27日　創立記念夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　10月27日　ロータリー休日（旭）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

9月　1日

（-9）86 62 10 5 87％9月15日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日

ロータリー休日

◆10月13日のプログラム
　篠原徹ガバナー公式訪問例会
　開催場所；ザ クラウンパレス新阪急高知


